



## MONSAGRO

# “Es increíble que levanten casas usando fósiles”

Cuatro universitarios han hecho las maletas para vivir una experiencia única

ALEJANDRO GARCÍA | MONSAGRO

LA Ruta de las Huellas Fósiles de Monsagro cuenta con cuatro guías turísticos que viven enamorados del pueblo, “en un sitio con mucha tranquilidad y que da gusto vivir”, comentan los alumnos.

Ellos son alumnos del tercer curso de Geología en la Universidad de Salamanca y están realizando prácticas que le sumarán 6 créditos a su expediente académico. Sus nombres son: Carlos Carretero, natural de Segovia; Héctor Arteaga, de Avilés; y dos alumnas de origen brasileño, Clara Ramos y Leticia Moraes. En su tiempo libre se dedican a publicitar la ruta y a realizar mapas para ayudar a los visitantes.

Su adaptación al pueblo ha sido muy rápida, “la gente es muy agradable, hablas con ellos, te cuentan historias del pueblo y te acogen como si vivieras allí” aseguran.

Las prácticas durarán desde

el 1 de julio hasta el 15 de septiembre y consisten en hacer de guía en la ruta, en la que se pueden ver restos fósiles en las rocas de la zona del Ordovícico, de hace 480 millones de años.

Estas rocas están expuestas en las fachadas de las casas del pueblo, ya que se utilizaban a modo de adornos y como material de construcción, la tarea de los guías consiste en hacer una ruta a través del pueblo explicando las distintas marcas fósiles que se pueden ver en las rocas, tanto en las casas, como en la iglesia del municipio y explican como se formaron. El recorrido se realiza de una manera educativa, consta de cinco paradas en la que los alumnos explican a los visitantes a lo largo de 45 minutos la historia de estos fósiles marinos, que ellos mismos han estudiado anteriormente. La visita es totalmente gratuita y está propuesta para todos los públicos, se puede realizar tanto en castellano, como en inglés (durante los meses de julio y



Carlos Carretero y Héctor Arteaga junto al mapa de la ruta.

### EL DATO

**El pueblo de Monsagro, en la comarca de Ciudad Rodrigo, se “difundirá” durante los meses de julio y agosto para recibir a centenares de turistas, tan solo en los tres primeros días llegaron al municipio alrededor de 200 personas que han visitado la Ruta de las huellas fósiles, los alumnos encargados podrán disfrutar enseñando la riqueza del pueblo de hace 480 millones de años. Existe un cartel en la entrada del municipio que ayuda a explicar dónde están situados los fósiles marinos para que los visitantes puedan encontrarlos. Además a lo largo de todo el pueblo hay marcas que indican donde tiene que ir el turista para observar todos los monumentos y no se pierdan detalle alguno. La ruta consta de cinco paradas totalmente señalizadas y todas las personas que se acerque al municipio podrá disfrutar de este recorrido.**

agosto) o en portugués (desde el 15 de julio al 15 de agosto).

Los tres primeros días, la ruta tuvo una afluencia de público de unas 200 personas aproximadamente. Esta ruta está organizada por la Universidad de Salamanca, con la colaboración del Ayuntamiento de Monsagro y la Diputación de Salamanca con una inversión total de 14.000 euros. El 24 de julio la Universidad celebrará en Monsagro una jornada del Congreso Internacional de Paleocenoografía, al que acudirán expertos de todo el mundo.